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C’est la fin d’une belle histoire. 
Mais peut-être aussi le début d’une 
nouvelle. 
«La coupe, c’est une grosse dé-
ception», lâche Jérôme Bouvet, 
coach des U19. «Sans se fixer cet 
objectif, tout le monde, joueurs 
comme dirigeants, avaient dans 
un coin de la tête de faire un 
beau parcours en coupe, au vu 
de l’effectif de qualité. Seule-
ment, nous sommes tombées 
sur de belles équipes.» 

Plus que jamais en course 
pour l’objectif de montée 
D’abord, une défaite au deu-

xième tour dans la coupe des Pays 
de Loire. Au bout du suspens, les 
jeunes du groupement se sont in-
clinés aux tirs aux buts contre le 
GJ St Gereon Mesanger. Ensuite, 
une défaite en Coupe de l’Anjou, 
au second tour également, contre 
Bécon. «Cela nous a privé d’une 
belle affiche à domicile contre 
une R1, le foyer Trélazé», livre 
Jérôme, un brin amer. 
Sortis de coupe rapidement et 
avec un peu de malchance, les 
U19 se concentrent désormais sur 
le championnat. Et les objectifs 
sont affichés : La montée en Elite. 

«Nous sommes à peine à mi par-
cours de la deuxième phase et 
plus que jamais en course pour 
cet objectif de début de saison. 
Exempts lors de la première 
journée, nous avons pris douze 
points lors des quatre journées 
suivantes. Une victoire 2 à 1 à 
la Tessoualle, une victoire à do-
micile contre St Christophe la 
Seguinière, une autre contre Vi-
hiers, 5-0. Enfin, une victoire 2-0 
contre Maulezieres», détaille le 
dirigeant. 
Trois équipes cumulent au moins 
trois victoires, la Jeune France de 
Cholet et la JS Layon en comptant 

même quatre. Et le trou se fait sur 
les autres.
Attention toutefois à ne pas crier 
victoire trop vite. Les prochains 
matches s’annoncent serrés et les 
adversaires les plus redoutables 
sont encore à venir. Notamment 
Saint Pierre Montrevault et la 
Jeune France, «le club de Jean-
not Macé», pour les connaisseurs, 
qui se déplacera sur la pelouse lo-
cale le 19 mars. «Cette rencontre 
sera sans doute décisive pour la 
montée», avertit le coach. 

«Merci les gars»

Dans un élan d’amour, Jérôme  
Bouvet veut rester confiant pour 
fêter la réussite en fin de saison 
: «Jouer en Elite serait un réel 
plaisir avec ce groupe. Un noyau 
plein de talents, et (ou mais) très 
souvent fêtard, qui nous fait par-
fois tourner la tête au moment 
de composer les équipes ! C’est 
en tout cas un bon groupe, avec 
l’esprit club et toujours présent. 
Espérons que la suite de la sai-
son nous voie atteindre notre 
objectif. Merci les gars pour ces 
bons moments.»

L’Elite à portée de main
U19. L’avenir est en marche. Doucement mais sûrement, malgré quelques embuches, 
notamment en Coupe, la relève assure sur tous les terrains. 

Le groupe avant la rencontre de coupe contre Bécon, le 6 février dernier.
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Garder l’état d’esprit
Seniors A. Une déception en challenge mais des espoirs en championnat. Si la fin de saison  
s’annonce difficile pour le groupe de la première, le coach veut encore y croire. 
Trois petites journées de cham-

pionnat. Depuis la reprise de la 
trève hivernale, les joueurs de se-
niors A n’ont pas eu beaucoup de 
rendez-vous. Mais pour le si peu, 
ils ont, la plupart du temps, été à la 
hauteur des attentes. 
Malgré une défaite et la déception 

qui l’accompagne en challenge 
Hubert Sourice, les hommes de 
Jean-Mich’ ont su relever la tête 
pour repartir plus forts en saison 
régulière. «En challenge, on n’a 
pas fait le travail qu’il fallait pour 
se qualifier. C’est dommage, 

parce que je pense qu’avec plus 
d’envie, c’était largement à notre 
portée», soutient l’entraîneur. 

De l’envie, du caractère  
et de la solidarité
«Il nous reste maintenant le 

championnat. Là, tout reste pos-
sible. On compte trois victoires, 
dont celle contre les premiers, 
Saint Pierre Montrevault, qui 
était invaincu avant la rencontre. 
On gagne le match 1-0, avec un 
magnifique but de Corentin. J’ai 

vu une équipe avec de l’envie et 
du caractère. Les joueurs étaient 
tous solidaires sur le terrain.» 
Une victoire qui a le mérite de re-

motiver les troupes pour la fin de 
saison. «C’est très positif pour 
la suite, assure Jean Michel. On 
doit garder le même état d’esprit 
pour le reste du championnat.»
Mathématiquement, tout est en-

core jouable pour la première. 
Alors avec un peu de chatte, la JSL 
peut encore espérer remonter. 

«Aujourd’hui, on n’a rien à 
perdre.» Les mots prononcés par 
les coaches des féminines avant 
le match des quarts de finale du 
challenge de l’Anjou résonnent 
encore. Les filles avaient même 
tout à gagner ce dimanche 6 mars 
2022. Elles ont créé la surprise 
en renversant Bouchemaine, pen-
sionnaire de première division, sur 
le score de 4 à 0. 
Une victoire pour le plus grand 

plaisir des joueuses, mais aus-
si des supporters, présents en 
nombre, et de la brigade du layon, 
reformée pour l’occasion.

 «Une belle solidarité»
«On a vu une belle solidarité 

sur le terrain, c’était un match 
plaisant à regarder», confiait Sa-
muel Réthoré, co-coach, à la fin de 
la rencontre. 
Après la victoire face à Lande-

mont au deuxième tour, puis celle-

ci, sur la pelouse de Saint Lambert, 
l’entente de la JSL et de l’OCM at-
teint le dernier carré de la coupe. 
Elles affronteront Beaucouzé, 

Trélazé ou Angers NDC au pro-
chain tour. Si la pression sera en-
core plus grande qu’elle ne l’était 

déjà, face à un adversaire quoiqu’il 
arrive redoutable, les filles peuvent 
rêver plus grand. Après tout, rien 
ne prédisait une arrivée à ce ni-
veau. 

Direction les demies
Challenge de l’Anjou. Féminines. Si les chances de monter en première division se réduisent, les 
filles ont un beau parcours en coupe. Elles se sont imposées à domicile contre Bouchemaine.

En championnat, les féminines s’étaient imposées contre Valanjou.
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Quel est votre parcours d’en-
cadrants à la JS Layon ?

Anthony Rodet. Ça fait quatre 
ans que je suis au club et j’avais 
les U13 l’année dernière avec Clé-
ment Fardeau. 
Valentin De Sousa. Je suis au 
club depuis mes 5 ans, mais j’ai 
été à Chemillé des U11 aux se-
niors, avant de revenir. Je m’occu-
pais des U11 l’an dernier. 

Quelle a été votre motivation 
pour prendre en charge une 
équipe ?

V.DS C’était de retransmettre ce 
qu’on m’a appris étant jeune. J’ai 
eu plein de coaches et ils avaient 
tous de bonnes choses à m’ap-
prendre. Je voulais donner à mon 
tour, transmettre l’envie de jouer 
aux jeunes. 
A.R C’est aussi notre manière de 
s’investir pour le club, de donner un 
peu de son temps. Je pense que 
les enfants sont contents que ce 
soient des seniors qui coachent. Ils 
s’identifient plus facilement, le dia-
logue est plus simple. Ils se disent 
qu’on prend du temps pour eux et 
ils en sont reconnaissants.

Quels sont vos projets avec 
les jeunes ? 

A.R L’année dernière déjà, on de-
vait suivre les U13 en U14. Ça n’a 
pas été possible parce qu’il n’y a 
pas eu d’équipe, mais l’objectif est 
toujours le même. Le projet, c’est 
de les suivre sur plusieurs niveaux. 
À force, on connait les enfants, on 
prend plus de plaisir. Eux aussi. Je 
pense que ce n’est pas pareil si tu 
changes de coach tous les ans ou 

si tu gardes le même au cours de 
ton évolution. Les suivre jusqu’en 
U17, à mon avis c’est jouable.
V.DS. Ça nous permettrait de voir 
leur évolution. Ils peuvent être à un 
petit niveau à leurs débuts et deve-
nir meilleurs au fil du temps et des 
conseils. 

Ils ont envie de gagner, de pro-
gresser. On suit cette évolution 
pour leur donner envie de rester. 
Parce qu’au final, c’est ce qu’on 
souhaite : on veut que les jeunes 
restent à la JS Layon. 

En tant que seniors, voir que 
des jeunes se plaisent à la 
JSL, ça remotive ? 

V.DS Ça ne motive pas mainte-
nant, mais quand ces jeunes nous 
pousseront au cul, on se rendra 
sûrement compte qu’il fallait s’in-
vestir avant, moi le premier. 
A.R Dans cinq ou six ans, ces 
gamins, ils seront en seniors avec 
nous. Si on peut en garder un maxi-
mum et jouer avec eux plus tard, 
c’est quand même un bel objectif. 
Ce serait top pour l’avenir du club. 

Quels conseils donneriez-vous 
à un(e) joueur(euse) qui n’ose 
pas s’engager à prendre une 
équipe ?

A.R On a l’impression que ça 
prend beaucoup de temps quand 
on vient de l’extérieur. On se dit 
qu’on va être occupé tout le temps. 

En fait, c’est juste un match le 
samedi. Ce qu’il faut, c’est venir 
essayer un weekend et voir com-
ment ça se passe. C’est le meil-
leur moyen de se rendre compte 
que ça ne prend pas beaucoup 
de temps. T’es là le samedi matin 
de 9h à 12h et tout le reste de ton 
weekend est libre. 

Il n’y a pas besoin de connais-
sance particulière, tu joues au 
foot, donc tu sais comment ça se 
passe. Il faut juste se tenir à jour 
des règles pour les enfants.
V.DS. En plus, l’ambiance est su-
per bonne avec les parents et les 
autres dirigeants. 

Avez-vous quelque chose à 
ajouter, un coup de coeur, un 
coup de gueule, un encourage-
ment, un remerciement ? 

A.R Un remerciement aux parents 
qui sont là tous les weekends. Le 
papa de Jules (Philippe Oger), Sa-
muel Réthoré, qui sont là tout le 
temps, et tous les autres parents 
qui accompagnent. 
V.DS Je voudrais aussi en profi-
ter pour lancer un appel. Il faudrait 
qu’on se remotive tous : à venir ai-
der le club, plus que ce qu’on fait 
déjà, moi le premier, à venir aux 
entraînements dans toutes les ca-
tégories, et qu’on ait envie de ga-
gner le weekend. Tous ensemble, 
on devrait redonner un coup de 
boost au club.

De la pelouse au bord de terrain, 
«pour transmettre l’envie de jouer»
Valentin De Sousa et Anthony Rodet sont tous les deux joueurs de seniors. À leurs heures per-
dues, ils sont aussi dirigeants d’équipes U13, comme Clément Fardeau. Chaque samedi, ils 
tentent de transmettre leurs passions. Celle du ballon rond, mais surtout celle du jaune et vert.

« On veut que les jeunes restent à la 
JS Layon »
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En bref
On n’a pas aimé

Seulement 16 équipes présentes 
à la belote. Principalement des ha-
bitués, en revanche, très peu de 
membres du club. Mention spéciale 
aux U19, presque seuls à avoir fait 
l’effort de se déplacer. 

L’opération
La JS Layon veut soutenir les Ukrai-
niens. Une opération spéciale  sera 
organisée le weekend du 19 et 20 
mars 2022. Tous les bénéfices du 
bar seront reversés à l’association 
Anjou Lviv, du nom de la ville  Ukrai-
nienne éponyme. Celle-ci soutient 
matériellement et financièrement 
les moyens de santé du pays hors 
temps de guerre. Elle organise en 
ce moment des collectes et des 
convois vers l’Ukraine. N’hésitez 
pas à venir soutenir vos équipes 
lors de ce weekend. Cette fois-ci en 
plus, ce sera pour la bonne cause.

On a aimé
L’équipe première a reçu des fé-
licitations après sa performance 
face à Saint Pierre Montrevault :  
«Je tenais à vous féliciter pour votre 
victoire hier (dimanche 27 février). 
Malheureusement on a perdu, mais 
c’était une super bataille. Ça fait 
plaisir ce genre de match. Bravo 
à vous encore pour votre perfor-
mance collective. Bonne journée et 
bonne fin de saison au club. J’es-
père venir vous revoir bientôt.» 

L’affiche
Les U17A affrontaient samedi 22 
janvier le Football Club de Rezé 
pour le deuxième tour de la Coupe 
des Pays de la Loire. Une équipe 
qui évolue en Régionale 2. Les 
jaunes et rouges se sont inclinés 
sur le petit score de 2 buts à 1 et 
garderont certainement en mé-
moire cette rencontre.

La phrase
«Si on veut que les clubs vivent, il 
faut laisser vivre les clubs»

Adèle.

C’est l’évènement à ne pas man-
quer. Celui qui annonce enfin le re-
tour à la vie normale, le goût de la 
fête retrouvée, les danses enflam-
mées sur le parquet et les chants à 
en perdre la voix. 
Mais il faudra encore attendre 

quelques mois pour retrouver ces 
sensations. Le bal du foot, initia-
lement programmé le samedi 26 
mars, est reporté en octobre 2022. 

Rassembler les amis de  
la JSL
«Après de multiples réunions 

et interrogations en fin de saison 
dernière, nous nous sommes 
lancés dans cette aventure et 
on a essayé de maintenir la fête. 
Malheureusement, au vu du peu 
d’inscrits à quelques semaines 
de l’évènement, nous avons pris 
la décision de reporter le bal», 
lance Gene Davy, membre du bu-
reau et de la commission organisa-
trice du bal du foot. Pour le bureau 
et la commission animation, l’ob-
jectif est désormais de parvenir à 

rassembler les amis de la JSL lors 
de cette soirée. Imaginez un peu. 
Des centaines de personnes atta-
blées. Chacune d’elles savourant 
un repas de fête comme on n’en 
a plus l’habitude, au son d’un or-
chestre en feu. La soirée, aux al-
lures d’avant pandémie, a de quoi 
vendre du rêve sur le papier. 
L’important, maintenant, c’est 

que les gens viennent. «On fait 
ce qu’on peut malgré le peu de 
bénévoles. Mais on ne pouvait 
pas se permettre de maintenir 
un évènement en sachant par 
avance le déficit que cela im-
plique. Le report nous a paru la 
meilleure solution, en espérant 
que les inscrits soient toujours 
présents et que de nouvelles 
personnes se laissent tenter», 
poursuit celle qui est également 
trésorière. 
L’appel est donc lancé, les 

cartes sont entre vos mains. Du 
moins, elles le seront réellement 
après avoir réservé des places 
auprès d’Hélène Réthoré, au 
06.70.12.10.26.

Tout vient à point à qui 
sait attendre
La grande soirée de la JS Layon sera bientôt de retour, mais il 
faudra encore patienter quelques mois. Le bal du foot, prévu fin 
mars, est reporté au 1er octobre 2022. 
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Jeunesse Sportive du Layon 
Président et vice : 
R. Fardeau - tel : 06.08.42.72.51
S. Réthoré - tel : 06.37.65.41.92

Trésorière :
G. Davy - tel : 06.19.53.42.39

Stade de Saint Lambert du Lattay :
- tel : 02.41.78.36.51

Stade de Saint Aubin de Luigné : 
- tel : 02.41.78.64.31

Site : www.jslayon.footeo.com
Journal : Coline Davy et Kyliann Boucré
Facebook : Romain Fardeau
Photos : Philippe Naudin et Coline Davy

La JS du début à la fin

Le Mot du Bureau
Samuel Réthoré

L’idée du groupement de jeunes avec l’En-
tente sportive Loire et Louet (ES2L) date 

de plusieurs années. Elle avait pour but de 
proposer à nos jeunes joueurs la possibilité de 

pratiquer le football des U6 jusqu’aux séniors dans 
les meilleures conditions. En effet, depuis plusieurs 

années, nous constations l’exil de nos joueurs dans 
d’autres clubs ou l’arrêt du football pour certains, car nous 

n’avions plus de catégories U17 et U19.
L’entente mise en place entre l’ES2L et la JS Layon donne la 

possibilité à tous de pratiquer notre sport sans manquement de 
catégories. 

Le groupement de jeunes concerne les catégories U15, U17 et U19. 
Ils sont répartis avec deux équipes U15, deux équipes U17 (la deuxième 

est également en entente avec le club de Chemillé) et une équipe U19. 
Les réunions entre les deux clubs sont bonnes et constructives et le classe-

ment de nos équipes ne fait que prouver la réussite actuelle du groupement. 

Depuis plus de dix ans, nous avons la chance d’avoir une équipe séniore féminine 
compétitive, mais malheureusement aucune équipe dans les catégories inférieures. 

Le football féminin est en plein développement. Devant le nombre grandissant de jeunes 
joueuses, nous avons eu la possibilité de créer une équipe U11F et deux équipes U13F en 

entente avec l’ES2L ainsi que Chemillé.
Les points positifs sont donc la pratique du foot dans une équipe composée uniquement de 

filles à partir des U11. Ces créations pourront permettre, à terme, la création d’une équipe U15F 
ainsi que d’une équipe U18F. Si nous arrivons à ces objectifs nous pourrons proposer la pratique 

du football féminin depuis les catégories U6 jusqu’aux séniores féminines et ainsi boucler la boucle.

Nous constatons un réel progrès ainsi qu’une bonne ambiance dans toutes ces équipes. Mais une petite 
ombre persiste au tableau, pour les garçons comme pour les filles. Nous aimerions, dans les années à venir, 

impliquer au maximum les joueurs et joueuses des catégories U17 aux seniors dans l’encadrement.
Nous en profitons d’ailleurs pour remercier celles et ceux qui s’investissent déjà dans les différentes catégories 

jeunes et seniors ainsi que tous les bénévoles œuvrant au bon déroulement de la vie du club.


